
 
Auszug aus der Niederschrift 
über die 08. Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 
am 13.07.2017  
 
 
Zu TOP : 3.2  
Verfahren zum Verkauf und zur Bebauung städtischer Grundstücke im Quartier 65 auf 
der Nördlichen Hafeninsel 
Vorlage: B 0044/2017  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
Herr Wohlgemuth stellt die favorisierte Variante 2 der Verwaltung für das Vergabeverfahren 
vor. So soll die optimale Nutzung des Standortes und eine hohe bauliche Qualität 
gewährleistet werden. Gesucht wird ein privater Investor, welcher das Quartier im Sinne der 
Stadt entwickelt. Entstehen soll ein Hotel mit 140 Zimmern in der gehobenen Preiskategorie. 
Weiterhin sollen Tagungen möglich sein. Die verbleibenden Flächen könnten für ergänzende 
Angebote genutzt werden.  
Auf Grund des hohen zeitlichen Aufwands würde das Interessenbekundungsverfahren 
unabhängig von der Entscheidung der Bürgerschaft bereits jetzt eingeleitet werden. Ziel ist 
es, einen Überblick zu erhalten, wie groß das Interesse überhaupt ist, das Grundstück zu 
entwickeln. Bis Ende September sind dann Interessenbekundungen möglich. Anschließend 
ist ein Zeitraum von ca. 10 Wochen für die Einreichung der Konzepte und Angebote der 
Investoren vorgesehen. Bis Ende des Jahres würden dann Bewerbungen vorliegen. Die 
dritte Phase veranschlagt Herr Wohlgemuth mit der Dauer von etwa einem Jahr.  
 
Herr Haack begrüßt den Vorschlag der Verwaltung.  
 
Auf Bitten von Herrn Lastovka stellt Herr Wohlgemuth die beiden anderen von der 
Verwaltung erarbeiteten Vergabeverfahren ebenfalls vor und nennt Vor- und Nachteile zur 
empfohlenen Vorgehensweise.  
 
Herr Sobottka möchte wissen, ob vorgesehen ist, dass alle Speicher erhalten bleiben sollen.  
Herr Wohlgemuth bestätigt dies, ergänzt aber, dass Veränderungen an den Gebäuden 
vorgenommen werden können.  
Herr van Slooten fragt, ob eine Entkernung der Silos möglich sein wird, um sie nutzen zu 
können. Herr Wohlgemuth erklärt, dass das Stützraster der Silos auf jeden Fallen erhalten 
bleiben muss. Auch andere Bestandteile müssen aus statischen Gründen erhalten bleiben. 
Bestimmte Bestandteile können aber entfernt werden.  
 
Herr Lastovka gibt den Hinweis, dass es an diesem Standort dann hauptsächlich eine 
Hotelnutzung geben wird.  
 
Die Ausschussmitglieder haben keine weiteren Fragen. 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Bürgerschaft die Vorlage B 0044/2017 gemäß 
Beschlussempfehlung zu beschließen.    
 
 
Abstimmung: 8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltung  
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i. A. Gaby Ely 

Stralsund, 26.07.2017 
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